

**El enemigo sigue empleando cuantiosos elementos de combate recibidos de Alemania e Italia
por del Ebro han sido rechazados los asaltos facciosos, capturándose dos tanques italianos y prisioneros
En Inglaterra se proyecta la formación del Frente Popular. Comentarios al discurso de M. Chamberlain**

As O. de Guerra facilitados por la O. de I. del M. de D.

Madrid 26 de marzo a las 24 horas.

Ejército de Tierra

ESTE.—El enemigo que, a última hora de ayer consiguió ocupar Bujaraloz, ha sido su intensa acción ofensiva obligando a nuestras fuerzas a evacuar Can-

Sur del Ebro, continúa también la fuerte presión de los rebeldes, abandonando nuestras tropas Mas de las Matas, Aguaviva y Castellote.

EXTREMADURA.—En el sector de Talavera, fuerzas propias en vigoroso combate se apoderaron de La Colona, Casadejada y Maricampillo, capturando más prisioneros entre los cuales figura un capitán y recogiendo abundante material de guerra.

ANDALUCIA.—Se rechazó fácilmente un ataque contra la Cota 360 en el sector de Higuera de Calatrava.

En los demás frentes no se han recibido novedades dignas de mención.

Notas del M. de la D. N.

Madrid 27 de marzo a las 24 horas.

Entre los decretos aprobados en el último Consejo de Ministros y que han sido firmados por el Presidente de la República, figura uno admitiendo la dimisión al secretario del Ejército de Tierra, teniente coronel de ingenieros don Antonio Boleños y otro nombrando para ocupar dicho alto cargo al teniente coronel de infantería don Jesús Pérez Salas.

Este cambio en la subsecretaría del Ejército de Tierra, obedece a la designación del señor Fernández Boleños, para el puesto de agregado militar en la Embajada española en París.

* * *

AVIACION LEAL.—A las 12'40, aparatos de gran bombardeo protegidos por cazas realizaron un ataque contra tropas enemigas entre Bujaraloz y Peñalva. Los cazas de protección descendieron luego ametrallando a las mismas tropas.

A las 16'30, se verificó un servicio análogo, también con gran eficacia entre Alcañices y Calanda. Este servicio dió origen a un combate aéreo en las proximidades de Valdetormo, donde nuestros aparatos se encontraron con 18 Junkers, 12 escuadrillas de Meischessmith y unos 30 Fiat. Una de nuestras escuadrillas de cazas atacó a los aviones de bombardeo, dándoles 5 pasadas y obligándoles a abandonar las bombas sin precisar los objetivos.

* * *

A las 8'20, 6 trimotores Savoya efectuaron un bombardeo contra Reus, destruyendo varios edificios de cuyos escombros fueron extraídos 6 muertos y 15 heridos.

A las 10'36, 5 trimotores procedentes del mar arrojaron sobre Vendrell varias bombas, repitiendo luego el ataque contra Torredembarra, Tamarit y Aitafulla, produciendo daños y víctimas.

En Aragón fueron bombardeados los pueblos de Fraga, Albalate del Cinca y Alcañices.

En Fraga, han resultado 50 muertos y 35 heridos. Han sido destruidos 15 edificios de dicha población.

Madrid 27 de marzo a las 24 horas.

Ejército del Tierra

ESTE.—La jornada de hoy fué aún mas dura que las anteriores en todos los frentes del ejército. El enemigo llevó su ataque principalmente en dirección Casadon de la Peña. Todas las acometidas que realizó el enemigo durante la mañana fueron rechazadas sin que se consiguieran otros resultados prácticos que el adueñarse de algunas posiciones situadas en la línea defensiva anterior a la orilla del Cinca.

A las 2 de la tarde desencadenó con la máxima violencia un nuevo ataque en el que participaron 200 aviones, de los cuales 160 bombardearon Fraga mientras los 40 restantes bombardeaban y ametrallaban las comunicaciones hasta Lérida.

Las avanzadas de las tropas facciosas han llegado al final de la jornada hasta el puente del Cinca. Nuestras fuerzas han volado el puente sobre este río en Fraga.

A las 5'30 de la tarde la aviación rebelde bombardeó con furia a Lérida, a cuya defensa acudieron nuestros cazas, trabándose combate en el que fué derribado un Junker entre dicha ciudad y Fraga.

Las baterías antiaéreas durante esta mañana a las 10'20, en el sector de Caspe, derribaron un Fiat. A las 11 otro de la misma marca que fué a caer dentro de las

líneas propias; y seguidamente, otro, que se estrelló envuelto en llamas en territorio enemigo. A las 3'50, se derribó un cuarto Fiat que cayó dentro de nuestra zona en las proximidades de la carretera de Escatron a Gandesa.

La aviación leal bombardeó a las 6 de la mañana concentraciones enemigas en Peñalva y Candaso. A las 12'30, a las Matas y Aguaviva y en la carretera de Alcañices a Mas de las Matas. A las 4 de la tarde una columna que marchaba por la carretera de Candaso a Fraga.

En el sector Sur Ebro, los rebeldes con protección aérea atacaron en dirección a la Codonera, Belmonte y Torrecilla de Valdetormo. Sus intentos fueron heroicamente rechazados llegando a luchar al cuerpo a cuerpo, capturándose dos tanques italianos y prisioneros.

EXTREMADURA.—Ante el contraataque del enemigo nuestras fuerzas han cedido algunas de las posiciones de las que conquistamos ayer.

De los demás ejércitos no se han recibido novedades dignas de mención.

Notas del M. de la D. N.

Madrid 27 de marzo a las 24 horas.

Un hidro faccioso bombardeó a las 4 de la mañana Vinaroz y otros dos minutos más tarde, Sagunto. En Vinaroz hubo algunas víctimas.

A las 10'20, según comunican de Tarragona, 4 aparatos bombardearon Rosell, quedando dicho pequeño pueblo totalmente destruido, sin que puedan precisarse por el momento el número de víctimas.

El Ministerio de la Defensa Nacional, dió posesión hoy domingo a las doce, al nuevo Subsecretario del Ejército, asistiendo el saliente y los generales Llano de la Encomienda, Berhal y Rojo.

El señor Prieto dió posesión al señor Pérez Salas en los siguientes términos: Para no eludir la costumbre en estos actos voy a pronunciar breves palabras, primero porque lo más prudente es el silencio y segundo porque siempre he procurado que estos actos revistan el máximo de seriedad.

Cesa el teniente coronel Fernández Boleños y lo sustituye el teniente coronel Pérez Salas. Las causas de dicho cambio quedan explicadas en otra Nota, en la que se da cuenta que el señor Fernández Boleños ha pasado a la Embajada de París como agregado militar. Razones: una sola. Por creer que el señor Fernández Boleños puede desempeñar servicios más útiles en este cargo, ya que dicho señor Boleños posee inapreciables amistades entre las personalidades militares y políticas francesas.

De ciertas naciones recibimos abundantes palabras, sólo palabras, mientras el enemigo recibe torrentes de material bélico, en proporciones tales que hacen sospechar que éste no está destinado únicamente a combatirnos sino que constituye una amenaza considerable para la seguridad de Francia, pero no a largo plazo, sino en forma capaz de tocarse en una ofensiva en brevisimo lapso de tiempo.

En tales circunstancias el Gobierno tiene necesidad de un hombre que pueda hacer llegar al Gobierno francés, advertencias y confidencias no en la forma fría protocolaria, por esto se ha pensado en las condiciones del señor Fernández Boleños que puede dar en París inmejorables rendimientos.

El señor Pérez Salas no necesita elogios. En horas flácidas el puesto que va a desempeñar lleva consigo honores y satisfacción. Este honor queda anotado en las circunstancias actuales, aunque el contacto no puede existir por la gran responsabilidad. Hiriendo su modestia traemos al señor Pérez Salas a la Subsecretaría del Ejército. No le pedimos milagros, ya que no creemos en ellos, pero sabemos que sabrá cumplir con su deber.

Espero que todos prestareis al nuevo Subsecretario vuestra más entusiasta colaboración para hacer frente a estos tiempos difíciles y leo en vuestras caras que así lo hareis cumpliendo con el deber de esta hora histórica.

El señor Pérez Salas, en términos emocionados dió las gracias al señor Prieto. Añadió que corresponderá al honor y confianza que en él ha depositado el Gobierno, cumpliendo sus obligaciones con una lealtad absoluta y una inmensa voluntad.

Los jóvenes útiles al frente

Un llamamiento del Comité Provincial madrileño de las Juventudes Socialistas Unificadas

Madrid.—El Comité Provincial de las Juventudes Socialistas Unificadas han dirigido un llamamiento a todas las secciones de la provincia, para que inmediatamente efectúen la concentración en Madrid de todos los voluntarios reclutados para las divisiones de jóvenes que se están constituyendo.

Se ha de hacer una gran propaganda con la siguiente consigna: « Todos los hombres disponibles al frente con las divisiones de voluntarios. » Las Juventudes Socialistas Unificadas deben dar ejemplo incorporando a todos sus afiliados útiles.

Todos los Comités locales deben con toda urgencia enviar telegráficamente los datos con el número de voluntarios disponibles.

Desde mañana se intensificará el reclutamiento para ayudar a la consecución de la victoria sobre el fascismo criminal e invasor que quiere destruir nuestra patria.

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

Para acabar con Chamberlain y su política

« News Chronicle » hace un llamamiento a todas las fuerzas inglesas de izquierda para que formen un bloque

Londres.—El órgano del partido liberal « News Chronicle », publica en su número de hoy un llamamiento en el que en nombre del partido liberal propone la unión de todas las fuerzas de izquierda en un bloque.

« News Chronicle », dice, que para la salvación de Inglaterra y de la democracia mundial es preciso derribar el Gabinete Chamberlain y acabar con su vergonzosa política de claudicaciones. Hay que presentar batalla a la reacción mundial y para ello es preciso que nuestro país se vea regido por un Gobierno consciente.

El llamamiento ha producido sensación y es tema obligado de los comentarios de los círculos izquierdistas, donde se tiene por seguro que el partido laborista, los Trade Unions y el partido comunista aceptarán la iniciativa de los liberales constituyendo también en Inglaterra el Frente Popular antifascista, lo que seguramente podría producir un cambio total en la actual política de la Gran Bretaña.

Paris preparará su defensa contra toda clase de ataques

Más de 500 millones destinados a la Defensa Pasiva de la capital de Francia

Paris.—El Consejo Superior de Defensa Pasiva ha continuado sus sesiones para ultimar los proyectos de defensa de la capital contra toda clase de ataques.

Se han destinado 200 millones a la adquisición de máscaras anti-gas, las cuales serán repartidas entre la población civil a la que se adiestrará en su uso.

Serán invertidos 235 millones en la construcción de refugios para el caso de ataques aéreos, a los cuales se dotará de dispositivos contra toda clase de gases.

Se perfeccionarán todos los servicios existentes de Defensa Pasiva del Departamento del Sena el cual será autorizado para crear un impuesto especial, cuyos ingresos se destinarán a la Junta Superior de dicha Defensa Pasiva.

Estados Unidos propone la formación de un Comité de protección a los refugiados de Austria y Alemania

Washington.—M. Corden Hull, ha declarado que los Estados Unidos había dirigido un llamamiento a distintas potencias europeas invitándoles a colaborar en la formación de un Comité de protección de los austriacos y alemanes que han huido de sus respectivos países para no ser víctimas de la dictadura « nazi ».

M. Hull declaró que tenía la seguridad de su aceptación por parte de Francia, confiándose así mismo que la Gran Bretaña contestará en breve aceptando la iniciativa de los Estados Unidos.

Se han tomado medidas para reprimir las actividades « nazis » en Alsacia y Lorena

Strasburgo.—Desde hace varios días vienen observándose síntomas de las actividades « nazis » en toda la zona fronteriza.

Las autoridades militares han tomado precauciones para impedir las actividades « nazis » en todos los territorios de las provincias de Alsacia y Lorena.

Fiesta militar anglo-francesa

Dolleus.—Con motivo de cumplirse el 20 aniversario de la constitución del mando único durante la Guerra Europea, se ha verificado una ceremonia en la que han tomado parte los altos jefes del ejército francés.

Asistió a ella una nutridísima delegación inglesa presidida por el general Mackenzie.

Lord Baldwin ha regresado de Francia

Londres.—Procedente del mediodía de Francia ha llegado hoy el ex-jefe del Gobierno inglés lord Stanley Baldwin, que durante una larga temporada ha permanecido descansando en Niza.

M. Baldwin, fué asaltado por los periodistas a los que se negó a hacer declaraciones.

Las conversaciones anglo-italianas tropiezan con grandes dificultades

Londres.—Se sabe que las negociaciones anglo-italianas que se sostienen en Roma han tropezado con grandes dificultades.

En la última entrevista celebrada entre lord Perth y el Conde Ciano, se trató de la cuestión de las fortificaciones inglesas en Palestina. El representante italiano formuló algunas objeciones, sin que pudiera llegarse a un acuerdo.

Se espera que M. Ingran y otros técnicos ingleses que se encuentran en Roma han emprendido el regreso hacia esta capital para conferenciar con M. Chamberlain y Halifax y recabar nuevas instrucciones.

Formidable acto de adhesión a España republicana

El público que llenaba el inmenso Stadio de Buffalo pide hechos y no palabras.

Paris.—Se ha celebrado el anunciado acto de solidaridad con la España republicana en el formidable Stadio de Buffalo. Más de cien mil personas ocupaban totalmente el dilatado campo.

Al aparecer los oradores, el público puesto en pie comenzó a vitorear al pueblo español. Al intentar hablar el señor Jouhaux, no pudo hacerlo ya que los obreros comenzaron a gritar: ¡No queremos palabras! ¡Basta de palabras! ¡No queremos más mítines! ¡Hechos, hechos! ¡A la acción, a la acción! Durante varios minutos estas exclamaciones ensordecieron todos los ámbitos del campo.

Por último M. Reynaud, pudo hacerse oír. Desaprobó las interrupciones hechas al señor Jouhaux y declaró que la C. G. T. y el pueblo francés no quieren la intervención de los ejércitos franceses en Francia, pero si desean que con toda rapidez se envíen a la España republicana aviones, cañones y ametralladoras.

La frontera con los territorios rebeldes debe quedar herméticamente cerrada.

La prensa alemana comenta con alegría la parte del discurso de M. Chamberlain, en la que éste rehusó garantizar la independencia de Checo-eslovaquia

Berlin.—El « Hanburger Frendenblatt » estima que el discurso de M. Chamberlain es una contribución positiva con vistas a la solución de los problemas actuales. Constituye una primera interpretación oficial de la política exterior británica después del Anschluss y delimita exactamente las obligaciones de Inglaterra en un caso extremo.

Para el « Hanburger Frendenblatt », la importancia del discurso de M. Chamberlain puede resumirse en tres puntos:

- 1.º La intervención de las fuerzas británicas no es automática y se decidirá en cada caso particular en el sentido que aconsejen los intereses británicos.
- 2.º Francia y Bélgica continúan siendo zonas de interés vital para Inglaterra. Por el contrario, en caso de una acción militar francesa decidida unilateralmente, Inglaterra no estará obligada a intervenir.
- 3.º Checoslovaquia no constituye en la misma medida que Francia y Bélgica, un interés vital para Inglaterra.

Dicho periódico termina diciendo: « El rechazo por M. Chamberlain de la garantía inglesa en favor de Checoslovaquia, no puede ser interpretado más que como una advertencia al Gobierno de Praga, para que ponga su espíritu de reconciliación en el problema de los alemanes Sudetes ».

La declaración del partido laborista El mantenimiento en el poder del Gobierno Chamberlain constituye una grave amenaza para la paz de Europa

Londres.—Como consecuencias de la reunión que ha celebrado el Consejo nacional del trabajo, se ha publicado la siguiente declaración oficial:

« El movimiento laborista se encuentra gravemente amenazado por la declaración que el primer ministro hizo ante la Cámara. En las circunstancias alarmantes actuales, no revela que tenga intención de seguir una política propicia a favorecer la pacificación de Europa o a impedir la guerra. M. Chamberlain nos está llevando a una política parecida a la que nos condujo a la guerra de 1914. Ha rehusado hacer uso inmediato del sistema de la S. de N. y de la seguridad colectiva para detener e impedir las agresiones de las dictaduras fascistas ».

Su declaración, según la cual las relaciones entre Alemania y Checoslovaquia pueden, en un próximo porvenir, amenazar la paz de Europa y sumir a Francia, Inglaterra y otras naciones en una guerra, es muy alarmante. Pero no obstante, aún en tales circunstancias no ha declarado de forma explícita que la intervención sistemática de Alemania « nazi » en los asuntos interiores de otros Estados debe cesar inmediatamente.

El partido laborista contempla afectado como en los pueblos democráticos se muestran cada vez con más horror las matanzas de España provocadas por la intervención en masa y prolongada de Alemania e Italia y está cansado de oír como el primer ministro repite simplemente que tiene confianza en la política de la No Intervención y cree en la buena fé del Gobierno italiano.

Esta declaración es una burla para los bravos españoles a los cuales M. Chamberlain ha negado repetidas veces su legítimo derecho de adquirir armas para su defensa que pide al mismo tiempo al Gobierno británico que se arme para defenderse.

El movimiento laborista británico pide la reunión inmediata de la Asamblea de la Sociedad de Naciones para que se estudien por sus miembros y especialmente por Francia; Gran Bretaña y la U. R. S. S., las medidas que deben tomarse para resolver el problema español y la cuestión de la Europa Central.

La declaración concluye diciendo:

« Por su actitud, el Gobierno pretende cínicamente ignorar la necesidad de defender a las democracias y deja a estos países en un aislamiento peligroso. El mantenimiento, pues, en el poder del Gabinete Chamberlain constituye una grave amenaza para la paz de Europa ».

C. N. T. A. I. T.

AVISO

Sección de obreros albañiles y peones

Pone en conocimiento de sus afiliados y a los peones en general que trabajan a las obras militares y del Municipio, pertenecientes al Sindicato Unico que a partir del lunes día 28 del actual hasta el próximo jueves día 31 pasen por la Secretaría de la Sección para enterarles de un asunto de interés.

Por la Sección de obreros albañiles y peones.—La Junta.

Sargento de Infantería

De 32 años de edad, desea madrina de guerra. Escribir, 5.º Batallón, 2.ª C.ª, Ciudadela.

Antonia Petrus

HA FALLECIDO

a la edad de ochenta y...

E. P. D.

Su desconsolado hijo Juan Petrus, hermano Antonio, Agueda, hijos políticos y familia, participan a sus amigos irreparable pérdida y les ruegan sirvan asistir al entierro que se celebrará a las cinco y media de hoy.

Casa mortuoria, S. Clemente. El duelo se despedirá en el cementerio.

No se invita particularmente.

Sociedad de Obreros U. G. T.

AVISOS

Esta Sociedad en Junta celebrada el día 17 del actual tomó los acuerdos:

Comunicar por medio del presupuesto a los panaderos y a todos los proveedores de harina que a partir de abril el precio del acarreo de harina será: Para dejarlos abajo, 0,75 cada uno, y para subirlos, 1,00 cada uno.

También participa esta Sociedad los patronos carreteros que el 1.º de abril deberán aumentar los salarios a sus obreros en un ciento.

La Junta Directiva

Teatro Principal

GRANDIOSO PROGRAMA

HOY LUNES 28 DE MARZO A las 9 en punto

1.º La interesante y estremada la arrevistada

Mujeres que mataron por LEW AYRAS, MAR CLARIS CARLOF.

2.º La grandiosa película de que lleva por título

EL FRENTE INVISIBLE

por TRUDE VON MOLO y VON AGSTROM.

No dejen de ver este colosal en el que podrán admirar un combate naval.

SALON VICTOR

LOCAL SOCIALIZADO

LUNES. A las 6

Estreno, estreno de la incomparable película de Wold-Wide-Pictures

LA MUJER CONSTANTE

Por los eminentes astros del cine LA HYAMS y CONRAD NA

Muy pronto: La gran joya española

Hogueras de la noche

Por los artistas de « El 8.º Mandato » Producción 1937 de riguroso es

SE VENDEN

un solar a unos cien metros ante plaza de Fornells, de la carretera. Informes: Plaza del Retiro, 28.